

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

JUSTICIA MUNICIPAL

Los nuevos aranceles.

La Prensa de Madrid ha publicado amplios detalles; los suficientes para conocer en qué consiste la obra de innovación que la Comisión codificadora ha concebido y dado á luz....

Un mal parto! El proyecto habrá de discutirse todavía en las Cortes, á ese proyecto pecaminoso por impericia y fuera de la realidad, se presentarán enmiendas; pero muchas tenían estas que ser y todas ellas aceptadas por el Gobierno y la mayoría, para que la ley que salga de tal proyecto pueda producir buenos efectos.

Se abarata mucho la justicia, esto es indudable; pero se abarata con pérdida de una buena administración de justicia y endosándose los perjuicios á los que hayan de ser los Jueces municipales desde primero del próximo Enero.

No tiene la reforma gran importancia en las pequeñas poblaciones, y con más propiedad dicha dentro de los términos vulgares, en los pueblos: razones de vecindad, la escasez de asuntos y el no ser manera de vivir de los Jueces lo que produzca el ejercicio del cargo, hace ilusorio el resultado ó ganancias del Juzgado municipal.

Pero no sucede lo mismo en las capitales de provincia y otras poblaciones de importancia; no es el cargo de Juez un título de honor, ni el deseo de obtener una personalidad saliente: los aspirantes y los que, según la ley, deben ser nombrados con preferencia, son Letrados, profesionales que pueden y deben proponerse vivir con el producto de una carrera.

Fué mucho establecer la incompatibilidad del cargo de Juez municipal con el ejercicio de la profesión, bastándole la que existe, justa incompatibilidad respecto de los asuntos en que hayan intervenido ó se les haya consultado algo respecto al asunto encomendado á su dirección ó resolución judicial; la reforma de aranceles en el sentido que se anuncia, es el golpe de gracia para dificultar que quieran ser Jueces municipales los que puedan defenderse con mediano bufete.

Fijémosnos en Toledo, y como Toledo la mayor parte de las capitales de provincia. Con esa reforma y la incompatibilidad del cargo con el ejercicio de la profesión; podrá el Juzgado municipal representar un ingreso para el Juez de 1.500 pesetas anuales, aumentando mucho los asuntos por la existencia de la competencia que forma parte de la nueva ley.

Mal, muy mal están todas las carreras; pero aunque así sea merece la pena de que un Abogado en ejercicio, por temor á eventualidades negativas, quiera ser Juez municipal con las consiguientes responsabilidades y el suplir ausencia de los de primera Instancia é Instrucción?

Para un hijo de familia en el hogar de sus padres que cubren por completo sus necesidades, ó para personas acomodadas que no quieren, porque no lo necesitan, acudir al trabajo y competencia profesional, serán indiferentes los aranceles, porque tomará la Administración de justicia, en lo que á ellos respecta, como sport, manera de entretener ocios y de tener una representación oficial.

¿Saldrá con esto gananciosa la Administración de Justicia?

No queremos decir con las presentes observaciones que los aranceles hayan de ser elevados, aunque sí prudenciales, para que haya estímulo en la delicada y ruda labor del Juez que cumple con sus deberes; hay dos medios para bajar hasta lo más insignificante la merced por los servicios de la Administración de Justicia: es el uno, no hacer el cargo incompatible con la profesión de Abogado; y es el otro, fijar un sueldo á los Jueces de las capitales de provincia.

Lo demás es absurdo, contraproducente y altamente perjudicial para la Justicia.

El arte en los Cementerios.

Desde muy antiguo, el respeto á los muertos y el deseo de honrar su memoria dieron motivo á que el arte tomara parte principalísima en el embellecimiento de los sepulcros y de los lugares en que éstos se elevan.

Los egipcios, aquel pueblo que tanto honró á sus difuntos, que, como ha dicho Víctor, queriendo preservarlos de la acción del tiempo, halló el medio de conservar durante siglos sus cadáveres momificados, «robando así á los siglos sus cuerpos», construyó aquellas inmensas moles graníticas que conocemos por el nombre de pirámides y que no son sino gigantescas urnas funerarias y panteones dignos del brillo de poderosas dinastías.

Los griegos y los romanos también prestaron grande y señalada atención á sus difuntos, y si bien los segundos llegaron á conocer tan perfectamente la cremación de cadáveres como los egipcios, y los indios los embalsamamientos, tuvieron sepulturas á los lados de las vías y de las carreteras, verdaderos cementerios en las lomas de las afueras de las ciudades, con sus sencillos y esbeltos sarcófagos donde campaban las cuatro letras «S. T. T. L.» *Sit tibi terra levis* (Séate la tierra ligera) y bajo cuyas losas se conservaba el cuerpo del fallecido.

Es más, coincidiendo en esto de conmemorar con grandes monumentos cinerarios la memoria de los que fueron con otros pueblos anteriores á ellos, como los mismos druidas, los griegos y romanos construyeron admirables tumbas de este género, mereciendo ser recordada á este propósito, por estar situada en España, la llamada «Tumba de los Scipiones», que todavía puede admirarse en las cercanías de Tarragona.

Con el cristianismo vinieron los enterramientos secretos primeramente, y bajo las bóvedas de las catacumbas después, hasta que, triunfante la Cruz del Redentor, pudieron hacerse con toda la brillantez debida.

Mas el mismo ascetismo religioso impedía ciertas manifestaciones artísticas, y mientras el arte derramaba bellezas en los templos, los enterramientos, como respondiendo al *quia pulvis est* del *Miserere*, hiciéronse, en ellos recubriendo su parte superior con la sencilla y escueta lápida donde sólo se lee el nombre y alguna otra breve circunstancia del difunto.

Quedaban, sin embargo, estos recintos de las criptas de las iglesias reservados á sus Ministros ó personas de cierta significación; los plebeyos recibían tierra en lugares destinados á ello, y aumentando el número de éstos y disminuyendo el de aquéllas, hubo necesidad de conceptualizar y bendecir como lugar sagrado también aquél en que se daba sepultura á las clases humildes.

Así es como nacieron los cementerios modernos, y por esta razón es por lo que, si se exceptúan algunos grandes sepulcros con sus correspondientes estatuas yacentes, el arte funerario cristiano deja relativamente poco en cuanto á enterramientos se refiere, siendo los que hoy admiramos como antiguos, de época relativamente próxima.

En el cementerio de nuestros días, con sus calles perfectamente enarenadas y rectas, sus árboles plantados á cordel, sus flores y su aspecto de jardín, el arte contemporáneo acude solícito á honrar la memoria de los que fueron, y á perpetuarla en monumentos.

Panteones y mausoleos, estatuas solitarias y sencillas cruces, contribuyen á dar majestuosidad á la mansión donde descansan los difuntos, y al destacar sus blancas líneas sobre el fondo verde de los cipreses ó el azul diáfano del cielo, parece como si evocaran una plegaria por el reposo de los que guardan bajo sus muros.

H. H.

Falta de caridad ó malos sentimientos.

Juanito el ciego.

Rogándonos su publicación, emitieron ayer, personas que á diario venían lamentables escenas, un comunicado que parece oportuno extractar algunos párrafos ya que no sea posible reproducirlo íntegramente.

Se dirigen al Gobernador y hablan de lo que sucede á diario en las calles de la capital por las procacidades y burlas de que es objeto el conocido Juanito el ciego, honrado y pobre que se afana trabajando, según puede, para llevar un pedazo de pan á su familia.

Y dicen los comunicantes: «No hemos de negar á V. E. que el aludido desgraciado blasfeme aun de manera inicua y que esto constituya un delito penable; pero

¿por qué lo hace? ¿Cómo obra? Mortificado constantemente, á cada paso, por personas indignas de vivir en sociedad, inducido fuertemente por los insultos, burlas y toda clase de vituperios que desde los chicos hasta los hombres hechos y derechos, como vulgarmente decimos, le propinan sin compasión y solamente por oír sus blasfemias.

No dirá nadie que Juanito el ciego prorrumpa en tales blasfemias si no le insultan, y por esto, al dirigirnos á V. E., que no dudamos de su celo, siempre reconocido, nos limitamos á pedir que se evite y castigue á los que insultan á este desgraciado y que son los únicos responsables de las acciones que éste comete.

Muchas veces hemos tenido ocasión de presenciar esas tristes escenas, puesto que en ellas se oyen las blasfemias de uno y la insensatez y malos sentimientos de otros, y los guardias, hasta los de orden público, han permanecido impasibles sin tratar de corregir ni á uno ni á otros, sobre todo á aquellos que le insultaban con burlas tan bárbaras que algunas de ellas ponían en duda el honor de ese hombre, que si algún mal les hace, es recorrer las calles pacíficamente, siendo modelo de hombres, enseñándolos á proporcionarse el sustento.»

Estamos conformes con los autores de esta queja.

Juanito el ciego no se mete con nadie: le provocan, se burlan de su desgracia, le insultan grosera y gravemente y hay quien pretende hacerle responsable de los escándalos que con tal motivo se producen.

Donde no llega la persuasión, los buenos sentimientos, la caridad, la consideración personal que todos nos debemos, debe llegar la tutela oficial, la intervención directa de las Autoridades.

EL SUCESO DE ESTA MADRUGADA

Próximamente á las tres de la madrugada de hoy, supimos que había ocurrido un suceso desagradable en la calle de la Prensa, á cuyo efecto, y en nuestro deber de información, acudimos al teléfono é interrogamos á la Inspección de Vigilancia si el hecho era cierto.

Por desgracia la contestación fué afirmativa y seguida de los siguientes detalles:

Que entre dos y media y tres había sido herido en la cabeza, con un palo, un individuo llamado Victoriano Camacho, el cual fué trasladado inmediatamente al Hospital, donde se le practicó la primera cura, calificando la herida de pronóstico reservado y manifestando el Victoriano que no sabía quien le había agredido.

Lo avanzado de la hora nos impidió recoger más detalles.

LA CIUDAD DE LOS MUERTOS

La benigna temperatura de que ayer disfrutamos en Toledo, determinó la numerosa concurrencia que por la mañana y por la tarde acudió á los Cementerios.

El buen sentido de la gente, y en esto hemos adelantado mucho, impuso la seriedad y recogimiento en aquellos tristes lugares de recuerdos, meditaciones y rezos: no se han registrado este año, que sepamos, las bochornosas escenas que tuvimos en otros que censurar duramente.

En el Cementerio viejo hay muchas sepulturas y aun parte de la obra de fábrica, que necesita reparaciones para su estado de conservación.

En el Cementerio nuevo, en el Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario van construyéndose muchos elegantes panteones de familia, y apenas había ayer sepultura sin un recuerdo, sin una flor, sin una oración....

Ausencia de todo ésto advertimos en uno de los panteones: cerrado, sólo, sin que le visitara nadie....

¡Terrible soledad!... Hubo sobre algunas sepulturas profusión de flores, colocadas con verdadero gusto, y coronas, muchas coronas....

No se oyó, y esto vale más que todo, una palabra obscena, una frase que pudiera herir el pudor ó los sentimientos católicos....

¡Qué progresos hace la muerte! Asusta pensar el número de muertos que se entierran en un año.

¡Cuántas tocas negras! ¡Cuántos rostros humedecidos por el llanto vimos ayer á nuestro paso por los Cementerios!...

Muchas cosas apuntamos; muchos detalles recogimos; nada nuevo, repetición de casos iguales.... cosas de la vida....

Recordamos algo que nos impresionó.

Junto á la losa en que leíamos la inscripción expresiva de los restos mortales que cubría, nos fijamos en la soledad que se advertía al rededor de una tumba reservada por una reja: allí vimos otros años una mujer que lloraba é iba cubriendo de flores la lápida y encendiendo luces de cera y de aceite.

Ayer ¡nadá!, ni flores, ni luces; ni un ser viviente que se fijara y rezase frente al tablero de mármol....

Comentamos el hecho á nuestro modo, y una hora después abandonamos la ciudad de los muertos....

No lejos del Cementerio, vimos dentro de un coche una pareja: ella expresiva y el silencioso.

—Esa, esa es la de la tumba abandonada, dijimos.

Nos debió escuchar un hombre que iba unos pasos delante de nosotros, y abriendo mucho los ojos para mejor marcar su intención, nos respondió:

—¡Cosas de la vida! Hace cuatro meses que se volvió á casar; ya no entra en el Cementerio.

NOTICIAS

Varias señoras de las que asisten al teatro nos suplican hagamos constar la falta de consideración que se tiene con ellas por fumar en la sala.

En el teatro hay un espacioso salón, en donde, sin molestar á nadie, lo pueden hacer.

La luz eléctrica del alumbrado público se interrumpió anoche varias veces: efecto de la nube, había la máquina sufrido una avería.

Se puede dispensar porque esto ocurre pocas veces. ¡Pícara nube!

En esta primera quincena del mes actual se harán los nombramientos de Jueces municipales.

El hecho de que, por constituir la Comisión organizadora del Certamen en honor de Rojas, aparezcan los nombres de los que la forman en la convocatoria ó anuncio de la festividad científico-literaria que se prepara, no quiere decir que sean estos señores de la Comisión los que liayan de ser el Jurado calificador de los trabajos que se presenten al expresado Certamen. Queda en esto contestada la inocencia ó intención maliciosa de algunos.

Parece ser que el Alcalde Sr. Benegas se preocupa seriamente, para proponérselo á sus compañeros, de la instalación de un kiosko portátil donde pueda tocar los domingos la música de la Academia de Infantería.

En la próxima sesión que el Ayuntamiento celebre, comenzará, y tal vez quede terminada, la discusión del proyecto de Presupuestos.

No faltan para esta noche espectáculos: en el teatro de Rojas, cuatro actos: *El nido*, que tiene dos; *Pobre porfiado*, proverbio muy aplaudido, en un acto, y *El novio de Doña Inés*.

En el «Salón Olimpia» debut de una Compañía de zarzuela, que alternará con las secciones del Cinematógrafo.

Son los artistas de la pequeña Compañía Pura Miguel, Josefina Bachiller y María Morei, y los señores Córdoba (A.), González (J.), Rayés (J.) y el Director D. M. Lozano.

Las obras de esta noche son: *Los embustes*, *La nieta de su abuelo*, *Niña Pancha* y *Los rangolitos*.

Garganta, voz y boca.—Se curan con las pastillas del *Doctor Caldeiro*. En farmacias, caja 1,50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Las funciones de tarde y noche en el teatro de

LAS ENFERMEDADES DEL APARATO RESPIRATORIO SE CURAN RADICALMENTE

CON EL RENOMBRADO

JARABE VINURE NAPOLIARKON

De la mayoría de los medicamentos que se conocen hoy día para curar las enfermedades del pecho, ninguno ha dado tan buenos resultados como el renombrado Jarabe Vinure Napoliarkon.

Un frasco de Jarabe Vinure Napoliarkon con la debida instrucción 10 pesetas. De venta en Toledo: Farmacia de J. M. de los Santos.

Para más detalles dirigirse al inventor G. A. Pizzo, calle de Claris, 58, Barcelona, y se obtendrá en seguida contestación gratis y con absoluta reserva.

Era necesario conocer un remedio eficaz para curar las antedichas enfermedades; gracias al milagroso Jarabe Vinure Napoliarkon, tenemos la seguridad de que todos los enfermos se curarán completa y radicalmente.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO

Director: D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

Este antiguo y acreditado Colegio obtiene todos los años un éxito completo en los exámenes de prueba de Curso.—Su profesorado, con sus títulos respectivos, forma parte de los tribunales de examen.—El Establecimiento, adecuado al fin a que se destinó.—Abundante y escogido material científico.—Admite alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Módicos honorarios.—Pídanse Reglamentos.

Lo que hacía falta en la población de Toledo.

El nuevo Almacén de Maderas

Martín Rodríguez y Pérez

que estaba en la calle de las Tornerías, núm. 31, y se ha trasladado a la calle de la Trinidad, núm. 5, donde encontrarán grandes ventajas en toda clase de maderas, sésamas, maderos, cuarterones, alfarjías, terciados y rolizos; tabloncillos de todas clases, portadas de varias dimensiones y clases, serradizos de tablón del Norte, tablas de varios gruesos de 15 pies, tabla de Soria, tabletas de todas dimensiones en anchos, ripias de cubierta, entarimados pinos melis, idem rojo, idem abeto, zócalo: molduras de todas clases y tapajuntas de idem.—Sacos de serrín a 2,50 pesetas.—Trinidad, núm. 5 (en el centro de Toledo).

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa; Es de éxito seguro en las diarreas de los niños del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrágico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30

LA PERLA DEL CASTELLAR ES EL PURGANTE MÁS CÓMODO

EFICAZ Y ECONÓMICO DE TODOS LOS CONOCIDOS

ANALIZADO POR EL DR. S. RAMÓN Y CAJAL

Madrid—Santivánes, 5.

Barcelona—Balmes, 83.



FERRETERÍA, CEMENTO RÁPIDO Y PORTLAND, 1.ª CALIDAD

PRECIOS ESPECIALES

ARTÍCULOS PARA OBRAS

PRECIOS NO VISTOS

DANIEL BRUNO

ANTIGUO DEPENDIENTE DE D. PABLO GARCÍA

Clavos especiales, y muy propios para esteras y alfombras; á cuarenta céntimos el ciento.

No comprar sin visitar esta casa: Venancio González, 12, bajada al Miradero.

Se compra plomo, metal, zinc y cobre viejo á altos precios.

EDUARDO ÁLVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25

TOLEDO

RELOJES EXTRAPLANOS

más de veinte marcas, desde 12 pesetas

LONGINES, OMEGA, WALTHAM

MATERIAL ELÉCTRICO

de todas clases en casa de EDUARDO

ÁLVAREZ.

Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.

Instalaciones económicas de luz timbres y teléfonos.

ÓPTICA

Remito gratis, a quien lo pida, folleto utilísimo á todas las personas que necesitan usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista, y tarifas de precios de todas clases de anteojos.

Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Comercio, 23 y 25.—TOLEDO



ALMACÉN DE CAMAS Y MUEBLES DE CELEDONIO CRUZ

COMERCIO, 10

CORDONERÍAS, 14

TOLEDO

GÉNEROS PARA ESTERADOS

Cordelillos de esparto, realces y telas dobles de pita, dibujos de alfombra, á precios muy económicos; cordelillo desde 0,80 pesetas vara, colocada. (Hay personal competente para su colocación).

GUERRA AL FRÍO!! Burlete de diferentes colores á 0,10 pesetas metro; colocada á 0,15 pesetas.

Miraguano para almohadas y edredones á 5,25 pesetas kilogramo.

Mesas para comedor, cuadradas, desde 20 pesetas.

Camas y gergones de muelles, gergones desde 10 pesetas.

Armar luna, aparadores chineros, trincheros, cómodas

de y cuatro cajones, mesas de noche, mesas bargueñas

auxiliares, cuadros y espejos; baúles mundos forrados de

chapa y lona, y lona embreada, cofres.

En breve recibirá esta casa cuadros de mucha novedad para

comedores y gabinetes, etc. etc.

Crin vegetal fina á 2,25 pesetas arroba.

APORTES DE TOLEDO

MANUSCRITO CURIOSO

IX

Año de 1812.

MUERTE

9 de Marzo.—Sufrió la pena de Garrote en la plaza de Zocodover, un joven natural de Navalmaral de Toledo, llamado Clemente, por varios robos, con armas.

1 de Mayo.—Aunque desde principios de este año, se hivan alterando los precios de los comestibles de primera necesidad hasta este día, no se experimentaron tan altos, pues sus precios eran:

Trigo..... á 340 rs. f.ª
Cebada..... á 170 rs. f.ª
Algarroba..... á 240 rs. f.ª
Pan de Flor..... á 11 y 12 rs.
Pan de Tañna..... á 9 rs.
Pan Moreno..... á 8 rs.
Tocino..... á 4 rs.
Arroz..... á 4 rs.

MUERTE

13 de Mayo.—Sufrieron la pena de Garrote en Zocodover los tres sujetos siguientes:—Antonio Molero, de Toledo; Manuel Sanchez Nicolas, de Iden, y Francisco Fernandez, Asturiano.

Por haberles hallado con armas prohibidas en el Camino.

MUERTE

20 de Julio.—Sufrió la pena de Garrote en la plaza de Zocodover, Francisco Ruano, natural del lugar de Mocejón, de veinte y un años de edad, por robos en caminos con armas.

SALIDA DE TROPA

14 de Agosto.—Proximas las tropas Españolas y aliadas Inglesas y Portuguesas por una parte, y las partidas de Guerrilleros por otra a esta Ciudad, y de orden del Gobierno Frances con mucha premura, tubo que evacuar esta ciudad la guarnición a las cuatro de la tarde, compuesta del Comandante general Mr. Capiten, y las tropas siguientes:

Regimiento infanteria frances..... n.º 70.400
Regimiento Alemanes de Baden..... n.º 800
y Jurados..... n.º 2.600
Dragones..... n.º 22.400

Artilleria con cuatro piezas de a 8 y un obús; muchas partidas de varios cuerpos y un sin numero de empleados de todas categorias.

Los efectos de viveres y municiones que habia en el Alcazar, fueron extraidos, unos por los vecinos y las municiones por los franceses fueron echadas en los pozos y Cisternas

Fué tarde de confusión con tantos embargos de coches, carros, caballeras y demás, hasta que por fin salieron todos formando un Convoy numeroso de Carruages y personas, dirigiendose por Yebes, a Ocaña, donde el día siguiente se reunió el Rey José 1.º saliendo para Valencia todo el Convoy donde llegó el treinta del mismo.

Despues que salió el referido convoy de esta Ciudad de Toledo, y ya por la noche entraron las partidas de brigantes siguientes: D. Juan Paralia; El Medico, La del Abuelo, y las del Comisario de Yebes.

Al día siguiente quince constituido ya Conste. general de la Ciudad, fueron rejistrando las casas de los Empleados etc. y se hicieron dueños de muchos efectos de aquellos.

Advertencia.—En la publicación de este manuscrito nos concretamos a hacer una copia íntegra del libro original.

Sociedad Filarmónica Toledana.

Acordada la disolución de esta Sociedad en Junta general celebrada el día 12 de Septiem-

bre, la Comisión liquidadora anuncia al público la venta del piano perteneciente a la misma: nuevo, media cola, marca Ronisch, y cuyo precio corriente en almacén es de 3.500 pesetas.

Sale a la venta bajo el tipo de 1.700 pesetas, admitiéndose proposiciones en la plaza de San Vicente, núm. 5, domicilio del que fué Presidente de la Sociedad, de cuatro a cinco de la tarde, hasta el 30 del actual; advirtiéndose que serán preferentes las presentadas por los socios y que la Comisión se reserva el derecho de desecharlas todas ó admitir la que juzgue más conveniente.

La Comisión Liquidadora.

A la Diputación provincial.

Una petición.

Seguramente no se ha presentado en la Diputación provincial una petición tan justa y razonada como la que hace unos días depositó el incipiente violinista Mariano Gómez en dicha entidad provincial.

Este joven, que apenas cuenta diecinueve años y que se ha exhibido en varias ocasiones, escuchando nutridos aplausos, se le distingue por su especial gusto en ejecutar aun las obras más difíciles de concierto, al par que lo hace con suma maestría, demostrando que posee, no sólo vastos conocimientos en tan difícil arte, sino afición y amor á éste, consagrando sus ratos de ocio en asistir á los ensayos que la «Juventud Musical» a la cual pertenece, ocupando el primer puesto, celebra diariamente.

Haciendo sus padres grandes sacrificios, han logrado que apruebe, obteniendo brillantes notas, seis años en el Conservatorio de Música y Declamación de Madrid, de los cuales, tres años pertenecen al solfeo y los restantes al violín, efectuando los estudios libremente, pero para continuar éstos, el programa de enseñanzas de mencionado Centro, exige la asistencia diaria a las clases de éste, cosa que no puede hacer, por carecer eu absoluto de recursos, toda vez que su padre es honrado barbero y tiene siete hijos de familia. Alega en la instancia que presenta todos estos razonamientos que consideramos justísimos, y solicita de expresada Diputación le conceda una subvención, con que atender a sufragar en parte los gastos más perentorios que, con motivo de su estancia en la Corte, se originasen.

Próxima a celebrarse la sesión en pleno de la Diputación provincial, y figurando la repetida solicitud en la orden del día, no dudamos que la petición de Mariano Gómez, será, según debe ser, atendida del modo que los Diputados provinciales estimen conveniente.

DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Victorino, Eustaquia y la Conmemoración de los difuntos.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media a las ocho y media inclusive, Misas rezadas.

A las nueve y media solemne Misa de difuntos, y por la tarde, a las cinco, Salve, Rosario y Visita a la Santísima Virgen del Carmen.

Mañana, a las nueve y media, Tercia y Misa cantada.

Iglesia de Padres Jesuitas.—Mes de las Animas. Al toque de las Oraciones, y después de rezar el Rosario de difuntos, Sermón, terminándose con un Responso solemne.

Oratorio de San Felipe Neri.—A las diez y media se celebrará la Santa Misa de la Congregación, y mañana domingo se dirá a las ocho, en la que comulgarán todos los Congregantes de San Luis Gonzaga.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de Bari, y mañana en la de Santiago Apóstol.

Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Jefe de servicio, Comandante D. Juan Calero.—Capitán de día, D. Fernando Martí.—Guardia de Prevención, Capitán D. Francisco Labarga.—Imaginería, Capitán D. Manuel García Alvarez.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Guillermo Soler.—Clase práctica, Primer Teniente D. Eduardo San Martín.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Interior contado, Fin de mes, Fin próximo, Amortizable, Banco, Tabacos, Francos, Libras.

Es inútil, todo enfermo que quiere curarse radicalmente de las vías genito-uritarias y de enfermedades venéreas y sífilíticas ha de tomar los renombrados medicamentos Napoliarcon.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto.

Escribir a Carmen S. A. García, Aréban, 24, Barcelona.

Rogamos encarecidamente a los imitadores de la torrefacción del célebre Café marca de «La Estrella», procuren emplear productos de primer orden y hacer el tueste por el procedimiento americano, de otro modo se desacreditan. Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

SE ALQUILA

una magnífica casa en la bajada del Pozo Amargo, núm. 14; consta de planta baja con patio, principal y segundo, y tiene agua abundante y aljibe.

Darán razón en la calle del Pozo Amargo, número 9.

SE ALQUILA N

dos hermosos pisos muy higiénicos, principal y segundo, con abundantes aguas de fuente y aljibe, en el callejón del Vicario núm. 12.

Darán razón en la misma casa.

ALMONEDA

Por tener que ausentarse su dueño de esta población, se vende todo el mobiliario.

Plaza del Conde, núm. 1 (Alamillos del Tránsito).

SE VENDE

en pública subasta, y bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Notaría de esta ciudad, a cargo de D. Antonio Fernández y Cuéllar, el cigarral titulado de la «Cabeza», situado en el lado izquierdo de la salida del puente de San Martín.

La subasta tendrá lugar en dicha Notaría el día 15 de Noviembre próximo a las once de su mañana.

La Primera Casa

Ricos Mazapanes de Toledo de legitima fama universal Confitería de Francisco Martínez Santo Tomé, 17—Teléfono 77

Una de las especialidades de esta casa consiste en la manera de preparar los riquísimos albaricognes toledanos, conservándolos de modo que no pierdan jugo ni aroma. Pruebe el público esta especialidad y se convencerá.

NO EQUIVOCARSE Confitería de Francisco Martínez Sobrino de Pérez Hernández Santo Tomé, 17, teléf. 77, Toledo.

LA SALUD DEL ESTOMAGO

DR. SÁNCHEZ CABEZUDO

PAPILLOS Digestivos, Anticídicos, Apetitivos, Antieméticos y Antiidiarréicos, preparados en el acreditado Laboratorio de su autor.

Hace muchos años que la viene elaborando con grande éxito, teniendo la satisfacción de haber visto curados, y cuando no, al menos, yer a los enfermos en un estado relativo, casi normal, pudiendo ver a los pacientes comer y beber toda clase de alimentos, devolviéndoles la alegría, poco habitual, en el que sufre tan cansada dolencia.

El autor responde de estos hechos.

Depósitos: Laboratorio del autor, Carriches; Madrid: Martín y Durán, Petrar, 3; y Pérez Martín Velasco, Alcalá, 7.—En Toledo: Farmacia de D. Juan Sánchez Cabezdú, Magdalena, 5.—Caja 5 pesetas; media caja, 2,50.

IMPRENTA DE LA VIUDA ÉRITROS DE J. PELÁEZ

servir por defuera, guarnición la que dentro habia de ser aforro. Quedó el mozo dando gritos; vino Cabra y viéndolo dijo que me echasen a mí la otra que luego tornaría a don Diego. Yo me vestía; pero valíome poco, porque teniéndome Cabra y otros, me la echó la vieja, a la cual de retorno di con ella en toda la cara. Enojóse Cabra conmigo, y dijo que él me echaría de su casa; que bien se echaba de ver que era todo bellaquería; más no lo quiso, mi ventura. Quejámonos a don Alonso, y el Cabra le hacía creer que lo hacíamos por no asistir al estudio. Con esto no nos valían; ple-garias. Metió en casa la vieja por ama, para que guisase y sirviese a los pupilos, y despidió al criado, porque le halló el viernes de mañana con unas migajas de pan en la ropilla. Lo que pasamos con la vieja Dios lo sabe: era tan sorda, que no oía nada, entendía por señas, ciega y tan gran resadora que un día se le desensartó el rosario sobre la olla y nos la trajo con el caldo más devoto que jamás comí. Unos decían: ¿garbanzos negros? sin duda son de Etiopia. Otros decían: ¿garbanzos con luto? ¿quién se les habrá muerto? Mi amo fué el que se

debajo de otra mía y del mayordomo que se llamaba Aranda: cinco colchones y ocho sábanas, ocho almohadas, cuatro tapices, un cofre con ropa blanca y las demás zarandajas de casa. Nosotros nos metimos en un coche; salimos a la tardecita, antes de anochecer una hora, y llegamos a la media noche a la siempre maldita venta de Viveros; el ventero era morisco y ladrón; y en mi vida vi perro y gato juntos con la paz que aquel día; hizonos gran fiesta; y como él y los ministros del carretero iban horros (que ya habían llegado también con el ható antes, porque nosotros veníamos despacio) pegóse al coche, dióme a mí la mano para salir del estribo, y dióme si iba a estudiar. Yo le respondí que sí. Metíome adentro, donde estaban dos ruñanes con unas muerjillas y un cura rezando al olor; un viejo mercader y avariento procurando olvidarse de cenar, y dos estudiantes fregonos de los de mantellina buscando trazas para engullir. Mi amo, pues, como más nuevo en venta y muchacho, dijo: señor huésped, déme de lo que hubiere para mí y dos criados. Todos lo somos de vmd, dijeron al punto los ruñanes, y les hemos de servir;

vez nos acordáhamos de las mesas del mal pupilero, se nos anmentaba el hambre, tanto, que acrecentábamos la costa aquel día. Solíamos contar a don Alonso como al sentarse a la mesa nos decía males de la gula (no habiéndola él conocido en toda su vida); y relase mucho cuando le contábamos que en el mandamiento de no matarás, metía perdices y capones y todas las cosas que no quería darnos, y por el consiguiente, la hambre, pues parecía que tenía por pecado, no sólo el matarla, sino el criarla, según recataba el comer. Pasáronsenos tres meses en esto, y al cabo trató don Alonso de enviar a su hijo a Alcalá a estudiar lo que le faltaba de gramática. Díjome a mí si quería ir, y yo que no deseaba otra cosa sino salir de tierra donde se oyese el nombre de aquel malvado perseguidor de estómagos, ofrecí de servir a su hijo como quería. Y con esto dióme un criado para mayordomo, que le gobernase la casa y le tuviese cuenta del dinero del gasto que nos daba, remitido en cédulas para un hombre que se llamaba Julian Merluza. Pusimos el ható en el carro de un Diego Monge: era media camita, y otra de cordeles con ruedas para meterla

encajó una cuenta; y al mascarla se quebró un diente. Los viernes nos solía enviar unos huebos a fuerza de pelos, y canas sayas, que podían pretender corregimiento; ó abogacia. Pues meter badil por encharón, enviar una escudilla de caldo era ordinario. Mil veces topé yo sabandijas, palos, y estopa de la que hilaba, en la olla, y todo lo metía, para que hiciese presencia en las tripas y abultase. Pasamos este trabajo hasta la cuaresma que vino; y a la entrada de ella estuvo malo un compañero. Cabra, por no gastar, detuvo el llamar al médico hasta que ya él pedía confesión más que otra cosa. Llamó entonces un platicante, el cual le tomó el pulso y dijo que el hambre le había ganado por la mano en matar a aquel hombre. Díeronle el Sacramento, y el pobre cuando lo vió (que había un día que no hablaba), dijo: señor mío Jesucristo, necesario ha sido el veros entrar en esta casa para persuadirme que no es el infierno. Imprimiéronseme estas razones en el corazón: murió el pobre mozo, enterrámosle muy pobremente, por ser forastero, y quedamos todos asombrados. Divulgóse por el pueblo el caso atroz; llegó a oídos de don

Rojas, con representaciones de Don Juan Tenorio, estuvieron muy concurridas.

Por la noche fué muy escasa la concurrencia en butacas y palcos, tal vez porque comenzó la lluvia precisamente a la hora de mayor venta en el despacho de billetes.

Con tristeza consignamos que se repitió el escándalo de otros años en las galerías; todavía hay muchos que, olvidando las conveniencias sociales, y que con ello ofenden el buen nombre de Toledo, toman el teatro por una plaza de toros.

Ayer, primer día del nuevo servicio ferroviario, llegó a nuestra ciudad el tren de la noche con bastante retraso.

Se halla en «Los Lavaderos» de caza, según anuncia nuestro Corresponsal en la conferencia telefónica, el Sr. Maura.

Según tenemos anunciado, pasado mañana lunes se reunirá en pleno la Diputación provincial.

La tormenta que descargó anoche a primera hora no ha ocasionado, por fortuna, daños de consideración que sean hasta ahora conocidos.

Fueron ayer sacrificados en el Matadero 4 toros y 23 carneros.

SERVICIO DE TRENES
NUEVO HORARIO

Salidas de Toledo.

A las 6,50 para Aranjuez, llegando a las 8,30; enlaza en Algodor con el correo de Badajoz y llega a Madrid a las 9,20.

A las 8,35 para Castillejo, que llega a las 9,30, enlazando en dicho punto con el mixto de Andalucía.

A las 12,10, directo para Madrid, llegando a las 2,25 de la tarde.

A las 1,50 de la tarde, para Algodor, y llega a las 2,14. Los viajeros para Madrid toman allí el mixto de Badajoz, llegando a Madrid a las 5,25 de la tarde.

A las 4,25 para Castillejo, donde llega a las 5,25.

A las 5,45, directo a Madrid, llegando a las 7,50 de la tarde.

A las 8,15 de la noche, directo a Aranjuez, y llega a las 9,15. Este tren permitirá que los viajeros de Toledo para Valencia y Andalucía tomen los correos expresos de aquellas líneas en Castillejo.

Llegadas a Toledo.

A las 8,30 de la mañana, el de Aranjuez, de donde sale a las 7,25. Este tren recogerá en Castillejo los viajeros de los correos expresos procedentes de Valencia y Andalucía.

A las 10,00, el directo de Madrid, de donde sale a las 8,05.

A las 11,25, el de Castillejo, que sale de allí a las 10,25.

A las 3,25 de la tarde, el procedente de Algodor, que recoge los viajeros del mixto de Madrid a Badajoz que salen de la Corte a las 12,00 de la mañana.

A las 7,20 el directo de Madrid, donde sale a las 5,00 de la tarde.

A las 7,45, el de Castillejo, de donde sale a las 6,45. Este tren recoge los viajeros de los mixtos de Andalucía y Valencia.

A las 9,15 de la noche, el que procede de Aranjuez, de donde sale a las 7,40, y recoge a su paso por Algodor a los viajeros del correo de Madrid a Badajoz, que salen de la Corte a las 7,00 de la noche.

El tren directo de Madrid que sale de la Corte a las 5,00 de la tarde y llega a esta capital a las 7,20 de la noche, se suprime todos los domingos y días festivos, pero se sustituye en los citados por un expreso que sale de Madrid a las 9,15 de la noche para llegar a Toledo a las 11,35 de la misma.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

El mitin de los taberneros.

Pueden darse por terminados los trabajos preliminares en la Secretaría de La Vina para la asamblea de taberneros que se celebrará el próximo lunes. Esperan los taberneros buen resultado del acto que preparan.

Ya están en Madrid Comisiones de esa ciudad, La Coruña, Valladolid, Santander, San Sebastián, Gijón, Segovia y otros puntos.

Los organizadores de la reunión preparan puntos concretos para que puedan servir de base y se tomen acuerdos.

Los Cementerios.

Han sido hoy muy visitados los de las Sacramentales y el del Este, donde ha sido muy considerable la afluencia de visitantes.

No tengo hasta ahora noticia de que hayan ocurrido incidentes desagradables, cosa corriente en años anteriores, y sin que yo afirme a la hora en que telefono que no haya sucedido algo.

Desanimación justificada.

En los Circulos políticos ha sido a primera hora muy escasa la animación; al anoecer se animó algún tanto el salón de conferencias del Congreso, hablandose de los asuntos de actualidad y singularmente de lo que dará de sí el próximo debate político, en el que los solidarios obtendrán, con la intervención de los Jefes de los partidos, categórica contestación a las pretensiones de la solidaridad y términos en que los representantes de ésta en el Congreso han planteado la cuestión.

Los socialistas.

Se tienen aquí noticias, llegadas hoy, del mitin de propaganda socialista que, bajo la presidencia de Pablo Iglesias, se verificó ayer en Villagarcía.

Hubo varios discursos, y Pablo Iglesias definió una vez más el credo socialista, encomiando las ventajas de formar Asociaciones obreras para mejorar la condición social de los trabajadores y la necesidad de una federación que ha de ser la base de la regeneración obrera.

Labor parlamentaria.

Coinciden mis noticias con las de la Prensa radical.

El Sr. Vallés y Ribot consumirá el lunes un turno en contra de la totalidad del proyecto de Administración local antes que hable el señor Azcárate, proponiéndose fijar el criterio de los federales catalanes acerca del proyecto. El señor Azcárate hablará el martes en nombre de la minoría republicana y el miércoles pronunciará el Sr. Moret su anunciado discurso.

Así que termine en el Congreso el debate de totalidad de la reforma local, comenzará la discusión de los Presupuestos, con sesiones de seis horas.

La Comisión de Administración local hará entonces un estudio de las enmiendas que se presenten, y acaso reciba informes de los Dipu-

tados sobre determinados extremos del proyecto, a fin de aligerar en su día la discusión de las mismas enmiendas.

La Comisión de Presupuestos se reunirá el lunes para examinar los de las subcomisiones de Gracia y Justicia e Instrucción pública y ocuparse de una transferencia de crédito de 150.000 pesetas para obras en Cataluña y otra del remanente de crédito de Sanidad para servicios en Canarias.

Los navarros.

Los Diputados por la provincia de Navarra han conferenciado ayer extensamente con el Presidente del Consejo de Ministros.

Piden los Diputados navarros que en el proyecto de Administración se deje a salvo su derecho focal.

El Sr. Maura, al decir de algunos, no ha estado en la cuestión todo lo necesariamente explícito que fuera de esperar.

Conocimiento oficial.

Ha visitado a los Presidentes del Consejo y del Congreso, a los Ministros de Hacienda y Gobernación y a los Jefes de las minorías parlamentarias, una Comisión de la Asamblea de las Diputaciones provinciales celebrada recientemente en Sevilla, formada por los Sres. Testor, de Valencia; Rodríguez Jurado, de Sevilla, y Ordóñez, de Palencia, para darles cuenta de las conclusiones aprobadas y pedirles su concurso para llevarlas a la práctica.

Maura cerca de Toledo.

Esta mañana salió en dirección a esa ciudad, proponiéndose pasar dos días de caza en una finca de la Condesa de Bornos, que se conoce con el nombre de «Los Lavaderos». Le acompañan personas de su intimidad y algunas de su familia.

Diputados que gestionan.

Los Diputados por las regiones aragonesa, catalana, valenciana y balear se reunieron ayer tarde en el Congreso para resolver lo que procediese acerca de la fundación de la Iglesia y Hospital de Montserrat, acordando, después de larga discusión, designar una ponencia que estudie el asunto y convoque después a otra nueva reunión; en la que proponga lo que deba resolverse.

Dicha ponencia la forman los distinguidos Diputados y Letrados Sres. Piniés, Torres, Nogués y Jorro.

Otra?

La única novedad cotizable hoy a última hora en el mundo de la política, es la iniciación de una nueva disidencia en el partido liberal. Averiguaré detalles.

Información telegráfica.

Fallières a España.

Paris, 1.º.—L'Echo de Paris dice que, por un Ministro, a quien no nombra, sabe que es exacta la noticia de haber invitado el Rey don

Alfonso al Presidente M. Fallières a que visite Madrid, y añade que éste ha aceptado la invitación.

El viaje se verificara a fines del mes de Marzo próximo, y acompañará a M. Fallières M. Pichón y otras altas personalidades.

De Marruecos.—La peste en Orán.

Orán, 1.º.—El Comité de fiestas en beneficio de las tropas de Marruecos ha enviado de Argel una importante cantidad de camisetas, jabón, papel, libros y periódicos ilustrados.

La Prensa de Túnez declara que se han registrado en aquella capital siete casos de peste, causando tres defunciones.

Fueron conducidos los enfermos al antiguo fuerte español, quedando en observación.

La Reina Cristina.

Viena, 1.º.—Doña María Cristina, acompañada por el Archiduque Eugenio, ha estado esta tarde en el Hospital general, examinando detenidamente todas las dependencias del benéfico establecimiento.

Una explosión.

Ceuta, 1.º.—Ayer tarde un trabajador del muelle que se hallaba en el campo exterior recogiendo trozos de hierro procedentes de los proyectiles disparados por la Artillería de montaña durante los ejercicios de tiro que recientemente se han practicado, encontró una granada entera.

Quiso el obrero romperla y el proyectil explotó, matándolo instantáneamente.

Conducido el cadáver al Hospital Militar se le apreciaron destrozos tales en todos los miembros, que hacen imposible la diligencia de identificación.

Noticias de Barcelona.

Barcelona, 31.—En el piso entresuelo de una casa sita en la plaza de los Angeles se ha producido esta noche una formidable explosión de gas.

Los cielos rasos del entresuelo y el principal se hundieron, destrozándose, además, todos los cristales de la casa y los de las inmediatas.

El hijo de la inquilina del piso donde ocurrió la explosión y otro individuo resultaron levemente lesionados.

—El Juez especial que entiende en la causa de las bombas está estudiando todos los sumarios incoados por el mismo motivo desde hace muchos años.

Dícese que este detenido estudio producirá excelentes resultados, que darán mucho que hablar, y afirmase en el Palacio de Justicia que, en breve, el procesado Rull, que hasta ahora ha guardado un impenetrable silencio, hará manifestaciones que arrojarán mucha luz sobre el sumario contra los terroristas.

Víctimas americanas.

Nueva York, 1.º.—El departamento de Estado ha recibido noticias oficiales de Rusia, en las que se dice que han sido muertos muchos súbditos norteamericanos durante el bombardeo de Vladivostok por los amotinados.

Alonso Coronel, y como no tenía otro hijo, desengañose de las crueldades de Cabra, y comenzó a dar más crédito a las razones de dos sombras que ya estábamos reducidos a tan miserable estado. Vino a sacarnos del pupillage, y teniendonos delante nos preguntaba por nosotros, y tales nos vio, que sin aguardar más, trató muy mal de palabras al licenciado Vigilia. Mandónos llevar en dos sillas a casa; despedímonos de los compañeros que nos seguían con los deseos y con los ojos haciendo las lástimas que hace el que queda en Argel viendo venir rescatados sus compañeros. me obligó a ir con el tren de la noche. CAPÍTULO IV. AL CALI DE HENARES. Entramos en casa de don Alonso y echáronnos en dos camas con mucho tiesto, porque no se nos desparrasen los huesos de puro roídos del hambre. Trajeron exploradores que nos buscasen los ojos por toda la casa; y a mí, como había sido mi trabajo mayor y la hambre imperial (al fin

me trataban como a criado), en buen rato no me los hallaron. Trajeron médicos, y mandáron que nos limpiasen con zórrros el polvo de las bocas como retabios, y bien lo éramos de duelos. Ordenáron que nos diesen sustancias y pistos. ¿Quién podrá contar a la primera almendrada y a la primera ave las luminarias que pusieron las tripas de contento? Todo les hacía novedad. Mandaron los doctores que por nueve días no hablase nadie recio en nuestro aposento, porque como estaban huecos los estómagos, sonaba en ellos el eco de cualquier palabra. Con estas y otras prevenciones comenzáron a volver y a cobrar algún aliento, pero nunca podían las quijadas desdoblarse, que estaban negras y alforzadas; y así se dió orden que cada día nos las ahornásem con la mano de un almirez. Levantámonos a hacer pinicos dentro de cuatro días, y aún parecíamos sombras de otros hombres; y en lo amarillo y flaco, simiento de los padres del Yermo. Todo el día gastábamnos en dar gracias a Dios por habernos rescatado de la cautividad del fierísimo Cabra, y rogábamnos al Señor que ningún cristiano cayese en sus crueles manos. Si acaso comiendo alguna

ola, huésped, mirad que este caballero os agradecerá lo que hicierdes: vaciad la despensa; y diciendo esto llegóse uno y quitóle la capa, diciendo: descámsme vmd, mi señor, y púsola en un poyo. Estaba yo con esto desvanecido y hecho dueño de la venta. Dijo una de las niñas: ¡qué buen tallo de caballero! ¿Y va a estudiar? ¿Es vmd. su criado? Yo respondí, creyendo que era así como lo decían, que yo y el otro lo éramos. Preguntáronme su nombre, y no bien lo dije, cuando uno de los estudiantes se llegó a él, medio llorando, y dándole un abrazo apretadísimo, dijo: ¡Oh, mi señor don Diego! ¿quién me dijera a mí ahora diez años que había de ver a vmd. de esa manera! ¡Desdichado de mí, que estoy tal, que no me conocerá vmd.! El se quedó admirado, y yo también, que jurámos entramos no haberle visto en nuestra vida. El otro compañero andaba mirando a don Diego a la cara, y dijo a su amigo: ¿es este señor, de cuyo padre me digistes vos tantas cosas? ¡Gran dicha ha sido nuestra encontrarle y conocerle, según está de grande! Dios le guarde, y empezó a santiguarse. (¿Quién no creerá queese habían criado, con nosotros?)

zumo por los agujeros, y quedase para otro día el tocino. Parecióle, después que en esto se gastaba mucho, y dió en asomar el tocino en la olla. Pasábamoslo con estas cosas como se puede imaginar. Don Diego, y yo nos vimos tan al cabo que ya para comer no hallábamos remedio; pasado un mes le buscamos para no levantarnos de mañana y así trazábamos de decir que teníamos algún mal; pero no dijimos calentura, porque no la teniendo, era fácil conocer el enredo: dolor de cabeza o muelas era poco estorbo; dijimos al fin, que nos dolían las tripas; y estábamos malos de achaque de no haber hecho de nuestras personas en tres días, fiados en que a trueque de no gastar dos cuartos no buscaría remedio. Ordenó el diablo de otra suerte porque tenía una receta que había heredado de su padre que fue boticario. Supo el mal y adezeó una melecina y llamando una vieja de setenta años, tia suya, que le servía de enfermera, dijo que nos echase sendas gaitas. Empezaron por don Diego: el desventurado atájose y la vieja en vez de echarsele dentro dispárola por entre la camisa y espínazó y dióle con ella en el cogote, y vino a